

# GENTE NUEVA



SEMENARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, número suelto 5 céntimos.  
Un mes 0'25 pesetas.—En el resto de España, un mes 0'50 pesetas.

Pago anticipado

La correspondencia al Administrador

Corredera, 57.—Elche

No se devuelven originales

## Del dicho al hecho....

Los patronos, prefieran en sus fábricas mujeres y niños, porque su trabajo les supone menos jornal que el de los obreros varones.—P. Iglesias

Esto ha dicho el batallador incansable de las doctrinas socialistas, en el mitin celebrado no ha mucho en los Jardines del Buen Retiro de Madrid, en defensa de los intereses de la mujer y protesta del yugo explotador que la aprisiona. Allí ha anatematizado con frase enérgica y punzante fondo, á todo esa serie despreciable de patronos que arroja al hombre de la fábrica y busca á la mujer por que no protesta y sufre paciente y resignada la eterna carga de mil abusos, á cambio de un jornal que apenas retribuye su esfuerzo. Allí ha puesto de relieve á la mujer de nuestra época, abatida por todos conceptos y menospreciada aun dentro mismo de la doliente clase en que vejeta.

Pablo Iglesias ha dicho verdades como puños. Su oratoria fogosa y atrevida, nacida tal vez, á impulsos de su amor al proletariado, ha conmovido el espíritu del pueblo, haciéndole prorrumpir en un grito unánime que reclama compasión para la obrera, que pide favor para los niños y exige leyes que pongan cortapisas á la descarada explotación de que son victimas tan débiles criaturas.

La mujer no ha nacido para el trabajo, sino para educar al hijo. No ha nacido para ser esclava del taller, sino para ser reina del hogar.

Llevando la mujer á la fábrica, se comete un crimen delesa humanidad: abocándola á la continuidad de un trabajo duro, se mata una generación futura y se hunde en el vicio y la ignorancia á otra que germina.

Presérvesela del trabajo y hará de sus hijos verdaderos hombres, les educará, les procurará cuidados y de ese modo constituirá una nueva humanidad que ataje el hambre en su carrera y aniquile de golpe la explotación. Mírese la cosa bajo el punto de vista contrario, y se observará que tiene precisión de abandonarles, y ellos, al verse faltos del calor de la madre, buscarán el que exhala el fango putrefacto del arroyo, al carecer de cari-

cias necesarias, comprarán las mentirosas que vende el lupanar. Consecuencia de todo ello, una humanidad contraria á la anterior, á la que se aferrarán más y más las pesadas cadenas de la esclavitud.

Por eso hoy las modernas tendencias, presagando tan fatales resultados, se encaminan á la reivindicación de los derechos de la mujer, para hacerla que cumpla sus deberes, por eso hoy los grandes sociólogos estudian la manera de impedir la entrada al taller, por eso hoy se pretende dejar en los arcanos del olvido la odiosa palabra obrera, que suena como escarnio á los actuales tiempos de luz y progreso.

Por todo ello tributa España entera un aplauso á Pablo Iglesias, porque hace causa común con la debilidad, porque lucha en favor del desvalido, porque ansía aniquilar á los explotadores de la mujer. Pero en medio de ese estruendo de aplausos, se oyen los gemidos de nuestro pueblo, que llora sumido en la miseria, donde le ha sepultado la iniquidad de unos socialistas que han hecho de las doctrinas de su jefe, una careta á cuya sombra vejeta un areópago de bribones, unido á un sin fin de prevaricadores y á una chusma encanallada.

Y no se crea que decimos esto por ganas de decirlo, no; pues muy bien podrían ilustrarse con hechos nuestras palabras y oficiar en ellos de protagonistas los compañeros Vives y Penalva.

Baste al pueblo lo siguiente, para conocer á estos señores: Mientras Pablo Iglesias, su jefe, ante un gentío de 8000 personas, califica á los patronos que emplean mujeres de vampiros y los apostrofa con palabras que el solo repetir las avergüenzan; ellos, convertidos en burgueses, niegan trabajo al operario entachador, que el pedirlo reclama el cumplimiento de una ley, y lo dan á la mujer para que la familia se entregue por hambre y sea completa la derrota del obrero.

¡Infames! ¿Como habéis de ser defensores del proletariado si vosotros mismos sois patronos? ¿Y no os avergonzáis de decirnos socialistas desde el momento en que permitis con escarnio de vuestras doctrinas que mientras la mujer empuña el martillo y

golpatea sobre sus escualidos miembros el duro material y gasta en el virador una fuerza que no tiene, permanezca el hombre cruzado de brazos por vuestra inícuca voluntad...?

Lo estamos viendo casi no lo creemos... Nos hemos imaginado al hombre malvado, pero no hasta el punto de que su alma se hallara exenta de los más rudimentarios sentimientos de humanidad.

Mas diríamos; pero nos avergonzamos de que en alguna parte que no sea Elche, lean tanta y tan amarga verdad.

Somos buenos patriotas y como tales, queremos ocultar honrosas desnudeces, evitando así un juicio que sería un baldón para nuestro pueblo.

## CÍRCULO OBRERO

Con verdadera tranquilidad se celebró en el círculo obrero la Junta general el domingo último. No se podía esperar menos de los honrados obreros; aunque justo es reconocer que las precauciones tomadas por el Sr. Delegado de la Autoridad, fueron acertadas, contribuyendo al buen orden y legalidad de la votación, tanto, que no hubo de consignarse ni siquiera una protesta.

Emocionado escribo estas líneas. Aun veo en aquella apiñada multitud de obreros que se agolpan á las puertas deseosos de votar, las simpáticas figuras de aquellos viejecitos que acuden á emitir su voto defendiendo con ello sus intereses. Tambien veo desfilar aquellos que, careciendo de una facultad tan importante como es la palabra, se valen de los signos, (bien es verdad que los signos son la expresión del pensamiento) puesto que con ellos demostraron clara y terminantemente su voluntad diciendo: «No se ingrese el capital en la nueva fábrica, somos sus dueños y está ganado con el sudor de nuestra frente.»

Satisfecho debe estar el compañero Penalva puesto que los obreros interpretaron fielmente sus consejos yendo á la votación sin alterar el orden, con cordura, con sensatez; y yo, tambien lo estoy, porque fueron con

algo mas que seguramente se le olvidó al compañero, esto es: con dignidad.

No dudo que si la Junta Directiva del círculo obrero tiene pundonor y vergüenza, ante el fracaso sufrido, habrá presentado la dimisión con carácter irrevocable; y en este caso, réstame decir á los obreros, á los que profeso verdadero cariño, que tengan acierto en la elección de la nueva junta, no dejando que impere la política como hasta hoy, y sí contribuyendo todos al engrandecimiento y prosperidad de tan importante y necesaria sociedad.

No confundamos: El cariño que yo os profeso no es el que os lleva á una huelga creando la desgracia y ruina en vuestras familias porque así conviene á mis fines particulares; tampoco es, el que os lleva á una votación anti-reglamentaria haciendo caso omiso de vuestros intereses; el mío, es el sincero, el leal y desinteresado del hermano.

El triunfo obtenido en el Círculo Obrero demuestra que el pueblo va despertando de su aletargamiento; pero despierta con mas vivacidad, y barre con las ramas de sus esbeltas palmeras á ese conjunto de gentes que pisotean su nombre y mancillan su honra, así como tambien dá empuje á los que quieren mostrarlo ante la faz del mundo cual es; pueblo noble, justo y trabajador.

L. SOLER DE CORNELLÁ.

## CARTA ABIERTA

SR. DIRECTOR DE GENTE NUEVA

Muy Sr, mío y de mi consideración más distinguida: Ruego á V. me despida de todos los amigos de Elche, de quienes he recibido inequívocas pruebas de afecto, las cuales no se borrarán jamas de mi alma sintiendo no poder hacerlo personalmente á todos por la premura de mi marcha.

No olvide V., mi querido amigo, que la misión de GENTE NUEVA debe ser encauzar á la opinión por las modernas corrientes políticas y literarias si bien las primeras deben dejarse para mas adelante, para cuando los gobiernos den, unido al derecho de ciu-

dadania la patente de ilustración necesaria para la aplicación de las mal llamadas libertades, entregadas hoy á analfabetos, los cuales sirven de escalón por su propia ignorancia á mas de cuatro caciques que sin conciencia los explotan por no conocer aquellos cual es su misión social; y como GENTE NUEVA no debe en mi concepto y de momento inmiscuirse en esta clase de asuntos, toda su atención ha de ser dirigida á cultivar y hacer que se cultive la literatura en sus manifestaciones distintas. ¿Me pedía V. ideas? Casi es pedir peras al olmo; pero de todas formas, por sí de utilidad fuera, allá vá una copiada de lo que he visto en otros pueblos; algunos de menos importancia y menos encantos que Elche: la celebración de Juegos Florales, palenque literario en el que los veteranos poetas ilicitanos pueden renovar sus laureles, en donde los jóvenes apasionados por el arte de Calderón, Moreto y Lope de Vega presenten sus primicias y se curtan en estas luchas que tanto honran al que las libra, como á la ciudad en donde se celebran.

Entiendo que deben de momento, intentarse sola y exclusivamente con elementos de la localidad, dejando para más adelante el dar mas extensión á estas fiestas, siendo las que se celebren por vía de prueba y como exploración de la opinión sobre tan culto recreo.

Elche cuenta con elementos sobrados; un Ayuntamiento que proteja y presida los Juegos Florales, vates que concurren al palenque, un notable actor que puede dar brillo á sus trabajos y á los extraños, encargándose de su lectura; tiene Elche mujeres hermosas que sirvan de acicate á los poetas para poner á contribución su inteligencia y arrancar á las musas cánticos con que halagar á la elegida entre todas; en Elche hay respetables varones, jóvenes aprovechados que pueden actuar dignamente de mantenedores; en fin, la histórica ciudad de las palmas, cuenta con sobrados elementos, para de momento desarrollar mi idea y más tarde darle la ampliación á esta fiesta tal cual Elche se merece.

De V. siempre afectísimo amigo.  
E. GIRONÉS.  
Elche 21 Agosto 1903.

## EL TRIUNFO DE LA RAZÓN

Existe un capital destinado á socorrer enfermos.

Hay quienes erigiéndose demagogos, han llegado á ser directores de ese capital. Y creyéndose dueños únicos, (según el dictado de su conciencia, basada en el absolutismo de un sistema,) (1) disponen por que sí, del supradicho capital.

Los que atentos al orden y buena marcha, ven peligrar sus ahorros; —aprestanse á batir con decisión el arbitrario proceder de los sistemáticos— y en un esfuerzo que solo le es peculiar á los que luchan por la razón, hácenles morder el polvo á los endio-

(1) El Socialismo de brecha gorda.

sados redentores que solo son unos dementes mercachifles.

Solo la razón triunfa.

Óbreros, sirvaos de lección, la recibida el domingo último.

Como todo tiene su razón de ser, no es posible que los trabajadores todos, desoigan los repetidos cantos de sirena tan halagadores á la vanidad y egotismo del hombre. Por eso no me cansaré en repetir, lo que otros han dicho ya.

¡El tiempo...! ¡El tiempo...!

X.

Elche 23 Agosto 1903

## La Agrupación Socialista

El viernes 8 de los corrientes circuló una hoja firmada por el Comité Socialista de Elche, y allí nos enteran los compañeros de que ha sido un sacrificio eso de no hablar hasta ahora.

Lo creemos.

Lo que no creemos es que «El Gremio de Costureros» tenga necesidad de sostener la huelga, por que se le han presentado honrosísimas ocasiones de terminarla. Estas ocasiones no las saben los costureros pero sí su Junta Directiva. Y no está zanjada ésta cuestión por que no les ha convenido á los socialistas, que negaron el permiso para ello al Presidente del indicado gremio, que estaba conforme, contento y dispuesto.

A los interesados les toca eliminar la incognita.

Citan á un mitin de controversia, que no se celebró ayer tarde, y al que han retado á los *cinicos* que les atacan *sin pruebas* y les calumnian.

No sabemos si hubieran ido esos *cinicos* calumniadores por que nosotros, que no somos ni lo uno ni lo otro, no hubiéramos asistido por varias razones: una de ellas por no co-dearnos con los calumniadores; otra por que nos sabemos de memoria cuanto hubieran dicho los socialistas, y otra por que no creemos que sea ese el medio legal de defenderse.

Los ataques los lee todo el pueblo puesto que van impresos: la defensa en esa forma solo puede ser oída por un limitado número de personas, la mayoría ó casi todas pertenecientes á la agrupación socialista.

¡Cualquiera vá á hablar allí para que le *ahuquen!*

Entendemos que la defensa debe ser, como el ataque, *enteramente pública*, y por sí así lo creen tambien los socialistas, GENTE NUEVA pone á su disposición sus columnas y tendrá mucho gusto en que sean por ellos utilizadas.

Así se hace la luz.

Porque... ¡figéense Vds.! El mitin á las 5 y media de la tarde: media hora de atención ó cortesía, las 6: á las 7, de noche; ¡que demonio de controversia puede entablarse ni que demostraciones se pueden hacer en una hora de tiempo?

Tambien encuentro muy acomodaticia la frase esa de *atacar sin pruebas?*

¡Y eso de que no se tengan prue-

bas es mucho decir!

Si tienen disculpa para sus errores y esperan para publicarlas á que termine la huelga, no tiene el público culpa de esa espera, y juzga los hechos sin aguardar á que les venga bien á los socialistas darles explicaciones. Lo natural es darlas antes de que el ataque justificado pueda resultar calumnioso.

Hombres con pruebas de su delito hay en los penales que debían estar en libertad; y muchos se pasean sin pruebas de lo que se les achaca, que debían arrastrar grilletes.

## Á J. VIVES EL DE LAS BALADAS

Por vía de muestra le remitimos unas cuantas de distintos estilos.

I

Erase un rey anciano  
De yerto corazón, de pelo cano:  
El pobre por esposa,  
Tomó á una niña como el sol de her-

(mosa.

Erase un lindo paje,  
De rubio pelo, de inclito linage:  
De la reina á la espalda  
Llevaba su flotante y rica falda.

Esta es la antigua historia  
Tan tierna, tan fatal y tan notoria:  
Murieron tristemente,  
Que tanto amor la dicha no consiente  
(De Enrique Heine.)

II

Otra vez volverán los socialistas  
A su activo y terrible batallar,  
Y otra vez llevarán todas sus huestes  
En tropel á votar.

Pero aquellas nutridas muchedum-  
(bres  
Que siempre los sirvieron con afán,  
Aquellas que engañaron tantas veces  
Ya no las llevarán.

(Estilo Becquer)

III

Cuando otra vez te ocupes de ba-  
(ladas  
Lo que hagas, con cuidado estudiarás;  
Y si entiendes que van á ser *tanta-*  
(das

No las escribirás.

Porque si tu no sabes lo que escri-  
(bes,

Seguro te critican los demás;  
Y por ese camino *Padre Vives*  
Poco adelantarás.

JOSÉ PEREZ.

## ¡A LA ELECCIÓN!

Nueva hoja ha circulado por la Ciudad, y nuevo llamamiento se hace á los obreros para que se apresten á la defensa de sus intereses.

Nueva lucha se prepara; ó mejor dicho sigue la lucha iniciada hace un mes en el Círculo Obrero.

Esta tarde se procederá en junta general á la elección de directiva, por haber presentado su dimisión la fracasada.

Y ahí está el triunfo ó la derrota de los amantes de la paz y la justicia;

ahí está el triunfo ó la derrota del proletariado sano y sin política; ahí está el triunfo ó la derrota del pueblo entero.

«Con ser grande y legítimo el triunfo que habeis obtenido, no está terminada vuestra obra. Y hay que hacer el último esfuerzo si no queremos perderlo todo. La Junta Directiva del Círculo, como consecuencia de su derrota, ha dimitido toda menos el presidente. ¿Es que los socialistas, arrepentidos de sus torpezas, abandonan el campo? No. Preparan una candidatura de socialistas, quieren que continúe su dictadura, y quieren ser los amos, quieren seguir oprimiendo y castigando á los obreros que no son socialistas, quieren seguir sembrando el odio entre los trabajadores, intentan reformar el reglamento para sacar ahora la mitad del dinero, quieren hacernos víctimas de sus disparates y desvarios.»

Esto dice la hoja y nunca con más razón puede asegurarse la verdad que este párrafo encierra.

Ha dimitido la junta fracasada, pero ¿esto significa que el partido socialista, que es el verdaderamente fracasado, deje el campo libre y se marche con sus intenciones á otra parte?

Lo conocemos bastante, por su desgracia, para creer en sus rasgos de dignidad.

Volverá á la elección con su nueva candidatura formada, y en ella habrá que admirar, á la par de nombres sujetos á exclusivismos de partido, la ausencia de la delicadeza, que forma la característica de su credo político.

Llevarán á la urna una candidatura donde campeen nombres tan fracasados como los de sus compañeros demisionarios, y es de suponer que ya que se quejan de que han sido derrotados por haberles cogido desprevenidos, acudan ahora al sistema de las coacciones.

Con ser grande y legítimo el triunfo que habeis obtenido, no está terminada vuestra obra.

Gran verdad os dicen éstas frases: trabajadores, y ellas os enseñan el camino para la verdadera victoria.

Si la satisfacción del triunfo conseguido deja adormido vuestro interés común, pronto conoceréis la nulidad del triunfo, porque todo lo habréis perdido.

Si la alegría producida por la victoria embarga ahora vuestras energías y os sume en apatía criminal pronto vereis resurgir triunfantes á los socialistas; pronto los vereis formando junta, rigiendo nuevamente los destinos de vuestra Casa; pronto los vereis adicionando absurdos y quijotescos artículos á vuestro reglamento y muy en breve presenciareis arrepentidos de vuestra indiferencia el procesional paseo de la mitad de vuestros ahorros que, cubiertos con la capa de un gremio en huelga, irán desde su seguro asilo á satisfacción deudas contraídas sin vuestro conocimiento y en vuestro perjuicio, y destino ignorado los que se salven de manos acreedoras.

Seguireis sufriendo en vuestro Círculo la dictadura socialista; vereis

## GENTE NUEVA

que ellos *son los amos*; aguantareis su *opresión*; alcanzarán á algunos sus *castigos*; sentireis el *odio* á vuestros compañeros y enmudecereis ante sus *disparates y desvarios*.

¡No puede ser tal retroceso! ¡La razón se niega á creerlo, y el espíritu de libertad se rebela ante tales pensamientos!

¡No dejareis infructuosos vuestros esfuerzos pasados! ¡No dejareis que vuestros intereses sigan administrados por manos pecadoras! ¡No queréis matar de un golpe las esperanzas de todo un pueblo que fía en vuestra lealtad, honrados obreros!

¡A la lucha ireis y será reverdecida vuestra anterior victoria por otra que, de una vez y para siempre, asiente el imperio de la moralidad en esa Sociedad que ha sido y debe ser honra y orgullo de vuestro pueblo!

¡A la votación!  
¡A demostrar que queréis administración sana! ¡A demostrar que queréis la igualdad y aborrecéis la injusticia! ¡A poner de manifiesto una vez más vuestra libertad de acción y vuestra dignidad de hombres!

¡Todo un pueblo os admira, y á vuestro pueblo os debeis!

¡Mirad por el general interés de la clase proletaria, y desterrad, que ya es hora, de vuestro Centro, la pestilencia política que lo profana, desinfectando vuestra marcha societaria con fumigaciones de honrada rectitud administrativa!

Vuestros compañeros, los firmantes de la hoja, os proponen la siguiente candidatura.

### VICEPRESIDENTE

Antonio Antón Penalva, (Albañil)

### SECRETARIO

Jaime Castelló Soler, (Zapatero)

### VICESECRETARIO

Juan Asencio Pérez, (Entachador)

### TESORERO

Tomás Quiles Gasch, (Costurero)

### INTERVENTOR

Juan Oleina Soler, (Zapatero)

### BIBLIOTECARIO

Pedro Ortega Alonso, (Zapatero)

### VOCALES

Diego Maciá Díez, (Hilador)

Matias Pizana Almarcha, (Albañil)

Andrés Esteve Serrano, (Hortelano)

Nicolas Esquitino Belso (Cdor Iona)

Ahí no hay política; ahí no hay particularismos interesados; ahí no hay más que deseos de redención y regeneración de que tan necesitados estais.

En vuestras manos está el florecimiento de vuestra Sociedad. En vuestras manos está su prosperidad ó su ruina.

De vosotros depende su vida ó su muerte.

A vosotros os toca barrerla de inmundicias ó convertirla en fétido estercolero.

¡A salvarla, compañeros! ¡A darle el brillo de que sois capaces! ¡A ponerla á cubierto de asechanzas! ¡A que lo vuestro sea vuestro siempre!

¡Acudid á vuestras amparadoras como las abejas acuden con laboriosidad é interés á la colmena que simboliza vuestro escudo!

## LA ULTIMA HUELGA

Cuando creíamos que la huelga (mal llamada así) de costureros, tocaba á su fin por considerar muy difícil una solución honrosa para ambas partes litigantes, nos ha sorprendido la noticia que llegó á nuestro poder tarde para insertarla en el número anterior, de que el «Gremio de costureros» la había declarado á un fabricante. Al enterarnos de que dicho fabricante no pertenece al «Centro Industria Alpargatera» nos extrañó mas todavía y procuramos averiguar que es lo que había pasado.

Según nos ha manifestado D. José Butella Tello, que es el fabricante de que se trata, la pasada semana fueron llamados al Gremio los operarios que le trabajan, y la Comisión de huelgas les ordenó que dejaran de trabajarle por que le declaraban la huelga según acuerdo de la referida Comisión. Al preguntar uno de los costureros el motivo que había para tomar aquella determinación, pues ellos no tenían queja alguna del fabricante, le contestaron que la Comisión así lo había acordado y que si eran buenos compañeros cumplieran lo que se les ordenaba.

Después de esta conferencia que los nueve costureros que le trabajaban al Sr. Tello, tuvieron con la Comisión de huelgas, cinco operarios acataron el mandato de sus directores y cuatro no han querido subordinarse á un acuerdo que consideran injusto y despótico, por cuanto no les dieron ninguna clase de explicaciones que fueran motivo para declararse en huelga, y además por que no quieren supeditar su personalidad á los que no saben donde les conducen, como no sea al suicidio.

¡Valiente respeto á la libertad individual, á la libertad del trabajo y á todas las libertades habidas y por haber que usan los que forman la mencionada Comisión de huelgas!

A no sér que alguien que no es socialista, ni costurero y si patrono y además militar honorario de los que lucen sus trajes en la procesion del viernes santo, tenga interés en que se le declarara la huelga al patrono Tello.

¡Cuestión de egoismo!

## La semana

### Ateneo Científico Literario

A la par que honrándonos mucho por poder de manera alguna contribuir á esa sociedad, que tan altos fines persigue, nos consideramos deudores de gratitud á V. por el testimonio ofrecido de su distinguida consideración.

«Gente Nueva» desde hoy se asocia á sus levantadas ideas y contribuirá en cuanto sus fuerzas le permitan al engrandecimiento de esa sociedad que tanto honra á la juventud alicantina.

### ¿Qué harían?

El jueves á las cinco de la mañana salieron del Círculo Obrero varios caracterizados socialistas.

El Círculo se cierra á las once de la noche los días laborables.

¿Qué harían aquellos dentro del edificio hasta las cinco de la mañana?

¿Buscarían en el registro nombres de labradores para encargar á algunos opulentos comerciantes la busca de votos para la elección de ésta tarde?

¿Estudiarían discursitos para el mitin proyectado?

¿Harían mangas y capirotos tapando oídos?

¡Misterios!

### Mal camino

Se nos asegura que los Sres. Serrano, Pascual, Gomis y compañía van llamando á su fábrica á operarias ocupadas en otras cuando las necesitan ó cuando pueden hacer daño al patrono que las dá trabajo, dejándole colgado.

De ser cierto, es muy probable que los maestros tengan que tomar la resolución de no dar trabajo á operarias agremiadas puesto que no pueden contar con ellas con seguridad, y esto agravaría la situación, aumentando la miseria.

Creemos caso de conciencia el que los nuevos fabricantes muestren un poco más de humanidad; no por hacer daño á diez, lo hagan á mil.

Se nota que en vez de solucionar la huelga, se tiende á agravarla.

### Nuevo gremio

Los soleros no pertenecientes al gremio de costureros y otros que no están de acuerdo con la política socialista, están bajando en la formación de un nuevo gremio de cosedores de suelas porque entienden que la agremiación es beneficiosa al obrero, pero no quieren estar sujetos á políticas que todo lo entorpecen.

Son muchos ya los socios inscritos.

Así se hace. Muy bien.

### Bienvenida

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y distinguido paisano, D. Luis Cruz P. de Bonanza, que procedente de Madrid, ha llegado á esta, á donde le han traído asuntos particulares.

Reciba dicho señor, la más cordial bienvenida.

### Otra hoja

El viernes pasado por la noche, se repartió otra hoja firmada por varios obreros á manera de contestación, á la publicada por el comité socialista.

De acuerdo con las sanas intenciones, ésta hoja tiende á levantar el espíritu del pueblo para el triunfo de la candidatura antisocialista.

Veremos si lo consiguen.

### Cero.. y van tres

El domingo pasado se vió un esquirol precisado á castigar á un huelguista con unos cuantos sopapos, por que éste al encontrarse con aquel le escupió á los pies.

No hay que extrañarse: eso es un síntoma de ilustración socialista.

### Enhorabuena

Para nadie es un secreto que si no hoy (porque los tiempos cambian y dicen que las personas también, aunque nosotros no lo sabemos) en otra época se ha murmurado en Elche de cierta competencia, ó antipatía, ó malquerencia, ó lo que sea, porque para el caso es igual, entre algunas autoridades y cierta familia, para nosotros muy querida, que se distingue por su vocación á las cosas jurídicas.

De esta época recordamos muchas cosas, que GENTE NUEVA no escribe, huyendo de molestar personas ó entorpecer conveniencias, pero entre las cuales hay algunas de que se ha hablado hace pocos días, como una co-

rección primero, un apercibimiento después, y una multa de 100 pesetas y cincuenta pesetas impuesta al Abogado D. José Gomez, y al Procurador D. Mariano Gomez respectivamente, castigos que coincidieron con la baja en la matrícula de Procurador de los tribunales, pedida por este último, y el traslado de domicilio de D. José Gomez, que actualmente reside en Madrid.

La Audiencia de Alicante, en sentencia del 8 del actual según hemos oido decir, ha revocado la resolución del Juzgado de esta Ciudad, declarando inprocedente la imposición de la multa á los señores Gomez Valdivia, de acuerdo con lo pedido en el acto de la vista por el Ministerio Fiscal: es decir, que el Fiscal y la Audiencia de Alicante han mirado de modo distinto que el Fiscal y el Juzgado de Elche,

Y por la resolución de la Audiencia de Alicante, que estimamos justísima, enviamos nuestra cariñosa felicitación á los señores Gomez Valdivia (D. José y D. Mariano), así como á su señor hermano D. Manuel, encargado de la defensa de aquellos.

### Enferma

Se encuentra enferma de algún cuidado la Superiora del Hospital de San José.

De todas veras deseamos recobre la salud esta hija de la caridad, que dejándose llevar por sus nobles sentimientos, tantas veces ha expuesto su vida por salvar la de los pobres enfermos á quienes ha consagrado su existencia.

### Subasta

Hoy á las diez, en el salón de sesiones de la Casa Ayuntamiento tendrá lugar la subasta para las obras de desviación de las aguas del Pantano.

### Almoneda

Desde hoy, hasta el Jueves, la habrá en el local que fué Fonda del Siglo, de varios muebles y otros objetos que por la no relación que tienen con el establecimiento recientemente allí instalado, piensa su dueño enagenarlos.

### Nombramiento

Ha sido nombrado Agente de la importante Compañía de seguros «El Día» nuestro estimado amigo D. Ubaldo Ruiz Aznar,

### El desahogado

En nombre de los socialistas de Elche ha telegrafiado nada menos que á *El Imparcial* el compañero Germán Penalva, patrono de nuevo cuño.

Dice el Sr. Germán á *El Imparcial* todo lo contrario que dijo en las juntas generales del Círculo Obrero.

¡Asómbrense usíedesi! Dice D. Germán que *no es cierto que los socialistas hayan acordado entregar el dinero del Círculo Obrero á persona ni entidad alguna.*

¿Puede verse mayor desahogo? El mismo que se nota en sus hojas. No saben decir mas que ¡alumnía! ¡alumnía! ¡calma, pueblo! ¡sí, yo no he sí!

¡Adios inocentes!

Lo peor que os pasa es que ya os han conocido.

### Mala intención

Hemos leído la candidatura que mañana votarán en el Círculo los socialistas, y hemos de advertir que el vicepresidente que proponen, *no es costurero* como dicen las papeletas. El citado señor es INDUSTRIAL, y sin duda para hacer más sugestiva la candidatura, doran la pildora y presentan al patrono como simple obrero.

¡No os dejéis engañar!

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

### Gabinete Fotográfico

DE

 **JOSE PICO**

Montado con todos los adelantos modernos  
Ampliaciones y miniaturas á precios reducidos  
EMPEDRADA, 4 Y PLAZA DEL DR. CAMPELLO

Las mejores máquinas de coser  
CONOCIDAS MARCA WERTHEIM

▶ **A PLAZOS Y AL CONTADO** ◀

Unico representante en esta Ciudad

**Julio Martinez**

6, CORREDERA 6.-ELCHE

### PASCUAL CASTELLÓ

CIRUJANO DENTISTA

De la facultad de medicina de Madrid

ESTABLECIDO EN LA CORREDERA, 37

CONSULTA GRATIS DE 10 Á 12

**ELCHE**

### Gerónimo Blasco

VARIADO SURTIDO EN

SELLOS DE CAOUTCHOUC

Bajada del Puente 10, 12 y 19

 **ELCHE** 

DISPONIBLE

IMPRESA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

DE

**José Agulló Sánchez**

Corredera, 5.—ELCHE

En este nuevo y acreditado establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos tipográficos, se confeccionan cuantos trabajos se deseen, con prontitud, esmero y economía.

Encuadernaciones en lujo, pasta y holandesa.

Mensaje para las escuelas y completo surtido en historiado, romancero y papelería

**GENTE NUEVA**

Semanario Independiente

**ELCHE**

Sr. ....